

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 16 DE NOVIEMBRE DE 1825.

SAN RUFINO Y COMPAÑEROS MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de San Antonio.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY

Sale el sol á las 6 h. 54', y se oculta á las 5 h. 6'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.	30, 2, 32.	59. 0	SSO.	Claro.
A las 12 del día.....	30, 2, 44.	64. 0	NO.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	30, 2, 46	61. 0	Id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.^a Altamar á las 6 h. 22' mañ. 2.^a Altamar á las 6 h. 47' noche
1.^a Bajamar á las 12 h. 34' tard.

GEOGRAFIA COMERCIAL.

A M B E R E S.

Ciudad de los Países-Bajos, situada en una gran llanura en el paraje precisamente en que el Rio Nethes separa el ducado de Brabante del condado de Flandes. Dista 17 leguas del mar, y 12 de Bruselas con quien comunica por un canal que entra en el Rio-Rupel; el cual desemboca en la Escalda. A su puerto, que es grande y comodo llegan los buques de mayor porte por la profundidad y anchura del Escalda. Hay ocho canales principales por donde los mismos buques pueden internarse en la ciudad, cuya situacion, puerto y otras varias circunstancias le proporcionaron ser en otro tiempo uno de los pueblos mas comerciantes y ricos del universo; pero ya en el dia aunque su comercio no deja de ser considerable, está muy lejos de

la prosperidad que tuvo antiguamente. En 1313 Amberes fué puerto de depósito para las lanas de Inglaterra, cuyo consumo se habia aumentado extraordinariamente en el Brabante, el Artois y la Flandes. En 1444 no habia sino cuatro comerciantes y seis barcos para la navegacion de los rios, sin comercio alguno marítimo; pero el haberse establecido allí una compañía de comercio llamada de la *confraternidad* que abandonó à Middelburgo le dió un fomento considerable, de forma que su comercio comenzó à estenderse entónces à lanas, paños, plomo, cueros, estaño y otras mercancías de Inglaterra. A fines del decimo cuarto siglo, aprovechandose Amberes de las desgracias de la ciudad de Brujas, principió à gozar de aquel inmenso comercio que conservó luego por muy largo tiempo. Las ferias francas establecidas en 1504 en Amberes atrajeron de todas partes comerciantes que llevaron allí mercancías de todas partes del mundo; de manera que por los años de 1560 el comercio de Amberes llegó à su mayor auge; pues habia entónces mas de mil comerciantes estrangeros. En aquella época provehia à toda la Italia de tejidos de lana y de seda, de especias y otras mercancías, recibiendo en cambio moneda y efectos del pais que pasaba luego à otros, enviando además à Alemania piedras preciosas, perlas, especias, azafran, azucar, paños de Inglaterra, telas de todas clases &c., y retiraba plata acuñada, azogue, cobre, vidrio, ocre, salitre, armas &c. Enviaba à Dinamarca, Noruega, Suecia, Livonia y Polonia, gran cantidad de especias, drogas, sal, paños de Inglaterra, telas de seda, tapices, piedras preciosas, vinos de España &c., y sacaba hierro, cobre, salitre, vitriolo, lino, miel, cera, pieles, potasa, brea y otros efectos. Provehia à la Francia de piedras preciosas, de azogue, cobre, plomo, estaño, vermellon, azufre, salitre, pieles, pescado, carne salada &c., trocandolos con sal, telas de Bretaña y Normandía, vinos, azafran, trementina, papel de todas clases y telas de Rouen, Tours &c. No ménos activo era el comercio que hacia en Inglaterra, España y Portugal. El puerto de Armigden, en la isla de Walcheren, era el punto de reunion de todos los buques del comercio de Amberes, en donde à veces se hallaban hasta 500 grandes buques, unos prontos à dar la vela para diferentes partes del mundo y otros que venian de ellas.

Destruyeron esta gran prosperidad las guerras del tiempo de Felipe segundo, pues habiendo sido Amberes una de las ciudades que mas contribuyeron à las turbaciones de aquella época, fué saqueada dos veces y la abandonó la mayor parte de sus habitantes, contribuyendo à completar su decadencia un tumulto que se suscitó allí en 1659, y una epidemia que la affligió en 1678. Su comercio en el dia consiste en algunas manufacturas de encajes, de telas algodones estampadas y de tapicerías. Se fabrican tambien excelentes sombreros, y

tiene mucho crédito el blanqueo que allí se dá á los lienzos. Sus fábricas de hilo son igualmente estimadas, y no dejan de hacerse algunos negocios de imprenta, aunque esta profesion ha degenerado mucho de lo que fue en tiempo del famoso Plantin. En fin, el banco, los cambios y los seguros, forman la parte mas considerable de los recursos que Amberes ha conservado en su decadencia. Su bolsa es con respecto al edificio una de las mejores de Europa, y si vió de modelo para las de Lóndres y Amsterdam; pero en el dia la mas soberbia es la que se acaba de abrir en Paris.

Los efectos que los negociantes envian en el dia á Amberes, y que tienen allí el mejor despacho, son toda especie de telas de oro, plata y seda, paños y telas de lana, especias, potasa, vinos y aguardientes, sal de Francia, España y Portugal, arenques, bacalao, aceite comun y de ballena, telas pintadas, musolinas y azúcar.

En Amberes se celebran varias ferias, pero las principales son las ferias francas de Pentecostes y las que se celebran entre el dia de San Remigio y el de San Baño. Las franquicias de que gozan entonces las mercancías atraen comerciantes de todas las partes del mundo, pues hay pocas naciones que no tengan almacenes en esta ciudad. Parece que su vecindario llegó en algun tiempo hasta 2000 almas, en el dia no sube á tanto, sin embargo es todavia muy considerable.

En un periódico ingles de artes é industria se lee, que en la Gran Bretaña salen 275 periódicos, cuyo gasto total sube á cincuenta y siete millones trescientos cuarenta mil reales.

Constantinopla 17 de Setiembre.

Un correo que acaba de llegar de Esmirna trae la funesta noticia de haber habido en aquella ciudad un incendio espantoso, cuyas llamas que aun no se habian apagado á la salida del correo, habian ya reducido á ceniza 30 casas, y amenazaban destruir toda la ciudad.

Raro modo de restituir.

Robaronle á un hombre el relox, y por mas diligencias que hizo no pudo tener noticia de él, ni descubrir el ratero que se lo quitó. Al cabo de algunos años recibió un paquete con su muestra y una carta en que le decian. "Me apresuro á remitir á vd. el relox que ha tenido la bondad de prestarme."

CONSULADO.

Por disposicion del Real tribunal del Consulado, debe celebrarse á su presencia á los once de la mañana del Jueves 17 de este mes, junta de acreedores á D. José Maria Giové, á fin de que se instruyan de los estados formados por los síndicos, y en concepto al resultado y demas

que han espuesto, como de lo que manifiesten en el acto, se acuerde y resuelva lo que sea mas conforme: y se hace notorio para la debida concurrencia de los interesados. Cadiz 15 de Noviembre de 1825.

OTRO.

Por disposicion del Real tribunal del Consulado de comercio debe celebrarse á su presencia al medio dia del Jueves 17 del corriente, junta de acreedores á D. Vicente Baldase, con objeto á que se enteren de cosas útiles á beneficio de la masa de que se instruirán en el acto, en donde podrá establecerse el acuerdo que sea mas conforme: y se hace notorio para que se verifique la concurrencia de los interesados. Cadiz 15 de Noviembre de 1825.

AVISOS.

Su Ilma. el Sr. Obispo de esta Diócesis administrará el Santo Sacramento de la Confirmacion el dia de hoy en la iglesia de S. Lorenzo á las once de su mañana; y el Viernes proximo á la misma hora en la iglesia de San Antonio.

La venta en pública subasta del bergantin americano Sally Ann, que debiera haberse verificado en la mañana del 12 del corriente, en el oficio del Sr. Asesor interino de Guerra el Dr. D. Antonio Martinez de Posada, calle del Vestuario, num. 90, se ha diferido hasta el Jueves proximo 17 á la misma hora del medio dia y en el mismo lugar. Este buque es de porte de 190 toneladas, 80 pies y 10 pulgadas de largo sobre cubierta, 23 pies 4 pulgadas de manga, y 11 pies 18 pulgadas profundidad de bodega, medida estrangera, y está anclado en Puntales. Se podrá ver el inventario abordo, en la oficina del Consulado americano, calle de Linares, núm. 109, y en la escribania de Guerra, calle Ancha, núm. 137.

Se vende una casa principal en la plaza de la iglesia de la villa de Chiclana, núm. 6, de fábrica moderna, con mas de 60 varas de fondo y el correspondiente ancho, de dos cuerpos y tres por el frente, con buenas paredes, solada con lozas de Génova, con algive, dos pozos, jardin, trasmano, caballeriza y puerta falsa á la calle del Matadero, y en disposicion de arrendarse en cuatro partidos ó en solo dos redondos, uno alto y otro bajo: fué apreciada en 144.688 rs. vn. Se admitirán proposiciones arregladas, plazos &c.; tiene un capital de 220 rs. vn. de censo redimible.

En una casa decente, acia la calle de S. Francisco, tiene una señora una sala y alcoba amuebladas para hombres solos, con asistencia ó sin ella: en la calle de la Carne, núm. 15, darán razon.

TEATRO. = Tercer abono: funcion 21. = Eduardo y Cristina (opera seria italiana en dos actos, musica de Rossini; intermediada de las boleras.) = A las 6½.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.